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第６回自治協議会の概要
　９月27日に行った会議では、平成26年度特色ある区づくり事業
（案）についての議事を行ったほか、地域（区）における自治の深化、
ゴミ処理手数料還元市民検討会議などについて報告がありまし
た。
※会議の概要や資料は、市役所本館１階市政情報室で閲覧できる
ほか、区ホームページ（http//www.city.niigata.lg.jp/info/chuo）
に順次掲載します。
■次回の開催
日時　10月25日（金）午後３時から　
会場　市役所本館５階全員協議会室
傍聴者の定員　先着20人（傍聴は30分前から受け付け）　
問い合わせ　地域課企画担当（☎223-7023）
※議題は、市役所本庁舎や東出張所、南出張所に掲示しているほ
か、区ホームページに掲載しています。

※中央区役所などの電話番号一覧は本紙２面に掲載
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　このたび、第
４期中央区自治
協議会の会長を
仰せつかりまし
た。
　区民の皆さん
と行政との「協
働の要」となるよ
う、身近なまち
づくりや地域課
題の解決に向け、多様な意見の調整を図っ
ていきたいと思っています。
　現行の区ビジョンまちづくり計画の期間
が平成26年度までとなっていることから、
進捗状況や内容の確認、評価などについて、
協議をしていかなければならないと思って
おります。
　よろしくお願いします。

編集後記
　新しい編集メンバーになり第６号を
発行できました。
　編集作業で心がけたことは、「自治
協議会だより」が区民と行政の協働の
橋わたしになれるようわかりやすい紙
面にすることでした。私たちの意欲を
感じていただければありがたいです。
区民の皆さまから率直なご感想・ご意
見を頂ければ幸いです。
「中央区自治協議会だより」編集部会
【編集委員】
藤田孝一　鈴木由美子　関本竜一
関谷美紀枝　小島良子　牧野秀樹

　「海岸」「河川」「鳥屋野潟」「みなと」「観光」
の分野での課題に取り組む部会です。
■新潟島の北前船時代の街並みづくりの提言
　今年度は、かつて新潟島が北前船の寄港地
として繁栄していた時代の名所、旧跡、貴重
な歴史的文化を生かした新たな観光名所を創
出し、同時代の街並みづくりを提言するため
に活動しています。
　８月には「北前船の時代館・旧小澤家住宅」
を訪問、当時の屋敷の特徴などを学習しまし
た。
　今後は歴史や文化の研究者らを招いての講
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地域の活性化に取り組む諸団体との研究会などを検討しています。また全国の北前船寄港

地のまちづくりについての調査や視察、区民を対象とした北前船時代の街並みのイメージに関する
アンケートなども計画しています。

　今年度の区自治協議会提案事業を実
施するために設置された特別部会です。
■地域コミュニティの活性化を目指し
て
　現在、自治・町内会では担い手不足
などさまざまな課題を抱えています。
地域コミュニティを活性化させるため、
他都市の事例をモデルにして活動を始
めていくことが、課題の解決策のひと
つになると考えます。
　今年度は、自治・町内会などの地域
コミュニティの活動について、全国の
先進的な活動例を調査・研究して事例
集を作成し、広く配布することを目的
に活動しています。

　「防災」「安心・安全」「教育」「福祉」
の分野での課題に取り組む部会です。
■「ひとり暮らしの高齢者のための買い
物支援」を実施
　昨年度モデル地区として実施した女
池・上所での結果などを参考に、今年
度の取り組みについて議論を重ねていま
す。
　今後ますます高齢化が進み支援が求め
られるなか、高齢者の声に耳を傾け、何
が必要とされているのか、私たちに何が
出来るのか、について意見交換し、コミ
ュニティ協議会をはじめとする地域に対
しどのような提案ができるのかを検討していきます。

　「まちなか再生」「新交通システム」
「賑わいづくり」の分野での課題に取
り組む部会です。
■「中心市街地活性化フォーラム」開
催
　さまざまな市民意見を集約して、
まちなかの活性化に向けた課題や取
組みを検証していきます。
　フォーラム開催に当たっては、こ
れまでに部会で実施した「新潟市民の
購買・余暇行動と『新潟市中心市街地』
に関する調査」などの結果を参考に、

まちなか活性化のためにイベントや研究を行っている団体や個人の意見をいただきながら、有意義
なフォーラムを開催できるよう、現在計画を進めています。
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都心軸まちづくりイメージ映像の視聴

コミ協の事例確認

旧小澤家住宅での勉強会

先進事例の確認
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